



Al mediodía del próximo-pasado sábado, en la sala de actos del Liceo Abad Sunyer, tuvo lugar la sesión oficial de apertura del curso 1957-58.

En la presidencia, el Mgco. Sr. Alcalde y Presidente del Patronato de Cultura; Rdo. Párroco-Arcipreste de la ciudad; Director-Técnico del Centro; Representantes de la Cámara Oficial de Comercio y el Profesorado del Liceo.

Abrió el acto, don Juan Puig Ametller, en funciones de Alcalde, pronunciando un importante discurso, cuyo texto reproducimos textualmente:

«Señores:

Me corresponde a mí, en funciones de Alcalde Accidental, proceder a declarar abierto el acto de apertura de Curso del Liceo Abad Sunyer, lo cual además de proporcionarme la lógica satisfacción que actos de tal naturaleza dan a los que apreciamos y valoramos todo esfuerzo cultural de la ciudad, particularmente me es sumamente agradable por los recuerdos que me renueva y que me hacen aquilatar el camino que hemos logrado recorrer.

Fué una de mis primeras tareas al comenzar mi ejercicio como Concejal del Ayuntamiento, presentar y defender el proyecto de crear, y ayudar en todo lo posible este Liceo y la constitución del Patronato Local de Cultura, lo cual gracias a la comprensión del Sr. Alcalde y de la mayoría de los demás Concejales, se llevó felizmente a cabo, habiendo tenido la satisfacción de que se me designara para presidir, en nombre del Ayuntamiento, el primer acto de apertura del primer curso.

Desde entonces se han sucedido cinco cursos, insoslayable realidad que ha confirmado nuestras esperanzas de aquel día, desmintiendo a quienes nos concedían una vida corta y precaria.

Durante estos cinco años hemos ido venciendo entre todos, como no, todas las dificultades que, como en toda obra, se han presentado, y hemos aquí, frente al sexto año, para demostrar con esta continuidad del Liceo Abad Sunyer, que ha logrado un promedio de un centenar de alumnos entre todas sus Secciones, la necesidad, absoluta necesidad demostrada a lo largo de este lustro, de su presencia en la Ciudad.

Porqué su presencia no sólo cumple el fin de educar a nuestras juventudes, lo que ya sería suficiente para muchos, sino que viene a continuar una tradición cultural de San Feliu, de la que nos hemos sentido siempre orgullosos.

Debemos recordar que nuestra ciudad ya nació a la sombra y amparo de un Monasterio, foco siempre de cultura, y que como demostración de ello, poseemos, gracias a la paciencia benedictina de los cronistas de la época, una magnífica documentación de la vida de los sucesivos Municipios durante la Edad Media. Esta documentación, una de las más completas de Cataluña y que guardamos en nuestro Archivo Municipal, demuestra que ni ya en sus primeros pasos le faltó a San Feliu la inquietud del estudio.

En época más reciente, cuando ya se sistematizaron las enseñanzas, cuando la preparación para los ingresos a las Universidades exigió otra clase de Centros, los cuales de momento solo se abrían en las capitales de provincia, nuestra Ciudad fué de las primeras en intentar el disfrute de una Institución docente de esta clase.

En 1894 abrió sus puertas el Colegio Vidal de Segunda Enseñanza con las disciplinas entonces en boga; también se dedicó a las Enseñanzas comerciales e Idiomas. Después de cinco cursos de existencia, se reclamó la oficialidad de su Bachillerato. Concesión que, de parte del Estado, le fué otorgada a principios de siglo, sustentada durante varios años consecutivos. La primera de

las guerras mundiales acarrió una general depreciación de toda clase de moneda, y en consecuencia, el legado Vidal no bastó para el sostenimiento del mencionado Colegio, y su importancia inició un descenso, hasta que acabó por desaparecer.

Es en 1933, cuando de nuevo la Ciudad de San Feliu de Guixols consigue poseer un nuevo Colegio — de Segunda Enseñanza, centro que al cabo de tres años convirtiéndose en un Instituto Nacional, y que desapareció por los avatares de la guerra de Liberación.

Ahora este Liceo, con cinco cursos en el haber de su recorrido, sostiene el pabellón del tradicional apego y afición de la Ciudad para con los Estudios Medios.

Centro que no nació gracias a un legado, Centro que tampoco nos fué concedido por una disposición general, sino que nació gracias al esfuerzo, meritorio esfuerzo, de un grupo de guixolenses, — sí, guixolenses; que, aunque no todos nacieron aquí, bien podemos considerarlos como hijos nuestros por la constancia de su amor a San Feliu —, que aunaron sus voluntades en la constitución de un Patronato Local de Cultura, cuyo fin primordial se centró en atender y mejorar este LICEO en su más trascendente sentido. Patronato que, como es sabido, está integrado por los principales Organismos oficiales y Entidades relevantes de la Ciudad: Ayuntamiento, Cámara de Comercio, Instituto de Estudios Guixolenses e Industria local. Este Patronato es el motor moral y económico que asegurará la marcha ascendente de este Colegio. Patronato que no se ciñe hoy únicamente a la ciudad, sino que tiene ya amplitudes provinciales, gracias a la inclusión de la Excm. Diputación Provincial entre sus filas. Es nuestro deseo ampliarlo aún más, que se extienda hasta el Excmo. Gobierno Civil, hasta el Estado. ¡Esta es nuestra meta! Hacer de este Colegio un Centro de Patronato con cooperación estatal. Única circunstancia que, dada la envergadura de nuestros proyectos, permitirá la plena realización de dotar a nuestra ciudad de un edificio digno, amplio y moderno para nuestro primer centro docente.

Edificio con todas aquellas condiciones que el momento actual exige: dependencias adecuadas, laboratorios, biblioteca, campo de deportes... etc., sin olvidar la posible instalación en él de una residencia veraniega para estudiantes extranjeros, y la organización de unos cursillos de verano.

Entre el solar que ha procurado el Ayuntamiento, el esfuerzo del Patronato, el empuje y apoyo de nuestros primeros Organismos Provinciales y la cooperación del Estado queremos lograr no simplemente que sea la ciudad de San Feliu de Guixols la más bella, la mejor cuidada de la Costa Brava, sí que también que se establezca en ella el Centro Cultural más importante. Ya que entendemos que, por rango, por tradición y por su actual desvelo, se lo merece ¡Qué sea así, proyección y espejo, cara al turismo que nos visita, de la santa inquietud que viene demostrando nuestro Gobierno, a través de su Ministerio de Educación Nacional, en todo cuanto a la Cultura hace referencia!

¡Que nuestra ciudad sea hermosa es algo que nos place, que sea importante nos llena de orgullo, que sea culta nos dignifica!»

A continuación, Dña. Margarita Wirsing, Secretario Administrador del Centro, leyó la Memoria correspondiente al ejercicio del curso anterior.

Seguidamente el Rdo. Dr. don José M^a Cervera se dirigió a los estudiantes, glosando el sentido del cumplimiento del deber y los males que acarrea el no acatarlo.

Y, finalmente, el Director del Centro, don Eduardo Rodeja, tras haber expuesto las ideas principales del nuevo plan de Enseñanza Media, dió por abierto el curso actual.

L. d'A.